

# EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta  
**Miguel Angel Casal**

Tip. LA COSTEÑA

AÑO IV



PUNTARENAS, COSTA RICA, 20 DE SEPTIEMBRE DE 1917



NÚM. 482

## Páginas de Unión

II

La Unión Centroamericana es un problema que tiene en atención a nuestros pueblos y gobiernos. Con paso franco para los convencidos y con dudas para los otros, el hecho es que la idea se extiende, va tomando incremento favorable y quizás pronto se convierta en un torrente de opinión ante el cual no habrá diques que se opongan. Y es que no puede suceder de otro modo, pues la Unión es aceptada por la inmensa mayoría, y si hay algunos que no la aceptan es porque todavía no están penetrados de la trascendencia de ese paso y no comprenden los inmensos beneficios que obtendríamos uniéndonos.

Espectáculo verdaderamente sugestivo es el que los centroamericanos ofrecemos hoy a la concideración del mundo. Mientras en Europa la sangre corre a torrentes, reflejando en aquellos cielos celajes rojos de exterminio, en Centro América se predica la paz, se quiere la concordia, se busca el abrazo del hermano para caminar juntos la vía del progreso y cerrar las puertas al egoísmo que ha asfixiado nuestra civilización y nuestra vida. Ya no son las ideas juveniles las que, esparcidas al calor de los primeros años, llevaban por doquiera el abrazo de la Unión; hoy las ideas unionistas están sólidamente arraigadas en la conciencia centroamericana y ha bastado que el Gobernante de Honduras levantara le pendón de nuestros anhelos para que en torno de él nos agrupemos todos los que amamos a Centro América con verdadero patriotismo, sin intereses mezquinos, sin egoísmos y sin pasiones.

Desde lejos llega hasta nosotros el júbilo de nuestros hermanos del Itsmo. El telégrafo nos dice que la Unión es una esperanza realizable y que ante ella se ha hecho oír la voz autorizada de los Presidentes centroamericanos en el sentido de la más favorable de las acogidas. Y como si una anunciación hubiera despertado, con clarinadas de victoria, a estos pueblos dormidos, todos están de pie dispuestos a secundar la obra.

Abramos paso a la Unión y que el nombre de Centro América, que vibra en nuestras almas en estos momentos históricos, sea el nombre que nos aliente en esta cruzada redentora.

JUSTO PASTOR LOPEZ

Puntarenas, Septiembre de 1917.

## El paso argentino dejó huellas profundas

La «Sarmiento» se fue, dejando solamente recuerdos.

Recuerdos buenos, recuerdos tristes, recuerdos dolorosos...

Los bonos femeninos, en esos días, subieron muchos puntos, tantos que la demanda agotó la existencia en plaza.

Eran ellas mujeres de la plaza pública (de eso no cabe duda), pero, en fin, eran mujeres...

Y las buenas, de mirada profunda y suplicadora, vieron cómo las de menor cuantía gozaron ochenta, en los brazos de los robustos argentinos, de las delicias todas del placer infinito del tango. Sí, en sus gestos de vírgenes desdeñadas vimos dolorosas y silentes señales de bien intencionada envidia...

Por doquiera vense ahora gestos y miradas de indolencia. Nos parece estar en presencia del cuadro lánguido y ojoso que generalmente se presenta al día siguiente del en que se efectuaban los grandes festivales de un harem.

Y los marinos, mientras tanto, ya se encuentran lejos, lejos de aquí. Pero, en cambio, grabadas profundamente quedan aquí las huellas de su paso...

Únicamente se nos ocurre que la nación que tan brillantemente supo festejarlos deberá pensar, allá por junio del año entrante, en la construcción de una fragata igual o parecida a la «Sarmiento» para educar la parte de la nueva generación que perpetuará la memoria de estos cuatro días de internacional jolgorio.

## Gacetín local

El servicio de luz eléctrica ha dejado bastante que desear en estos últimos días. No sabemos si nuestro viejo amigo don Alberto Echandi sabe estas cosas, pero indudablemente pronto las sabrá.

El señor Agente Principal de Policía don Amadeo Boza Mac. Kellar ha recibido nota en la que se le promete mueblaje para su Oficina en cuanto mejore la situación del Erario nacional.

## Queda constituido un gran Club Unionista en Alajuela

San José, 17.—Por telégrafo. Director «El Correo de la Costa» Puntarenas

Tenemos la grata satisfacción de participar a usted que, para solemnizar el gran día de la Patria, el pueblo altivo de Alajuela constituyó un gran Club Unionista integrado por las personas más distinguidas de dicha ciudad, siendo Presidente el señor Julio Acosta y secretarios los señores Carlos Calvo Fernández y Raúl Acosta. Al comunicar a usted esta grata nueva, nos suscribimos fraternalmente.—V. Callejas.—S. Laines.

## DE ADMINISTRACION

Al señor Carlos Moya, de Heredia, se le suplica darnos cuenta de los recibos que para su cobro le enviamos en el mes pasado. Conste que es la última súplica que le hacemos. Después entraremos en el terreno de los hechos.

\*\*

Nosotros no queremos suscriptores dudosos ni andamos a caza de ellos con sombrero en mano. Por consiguiente, quien no desee nuestro periódico que nos lo devuelva inmediatamente para así evitarnos la molestia de seguir entendiéndonos con gentes que no conocen el el escrúpulo ni el sonrojo. Queremos que nuestros lectores sean pocos, pero escogidos; y a este efecto hemos de manifestar que con nosotros está la parte sana y bien intencionada del país. Que en buena hora se retiren de nuestra lista de suscriptores todos aquellos que sólo inspiran desconfianza y a quienes el público ya conoce bien. Lo único que les suplicamos es que se retiren cuanto antes, que sean francos y que no mortifiquen más. Amigos de sobra tenemos en el país, que nos leen con gusto y que nos acompañan por todas partes; no tenemos, pues, necesidad de mendigar suscripciones a nadie ni nuestro temperamento altivo se prestaría a ello jamás. Repetimos que lo único que deseamos es hacer una selección de suscriptores.

Visite usted

la Barbería La Unión  
La mejor en Puntarenas

## LOS DELEGADOS HONDUREÑOS EN LA CAPITAL

Corona sobre la tumba de don Juan Rafael Mora.—Organización del gran Comité Central Unionista de Costa Rica. Otros detalles

San José, 16.—Por telégrafo.

Señor Director de «El Correo de la Costa»

Puntarenas

Tenemos el honor de participar a usted, que ayer a las 2 p. m. fuimos solemnemente recibidos en audiencia pública por la Corte de Justicia Centroamericana, cruzándose expresivos discursos entre el señor Presidente y los Delegados.

A las 4 p. m. hicimos una visita a la tumba del gran patriota centroamericano Juan Rafael Mora, depositando en ella una corona en nombre del Unionismo hondureño.

En este acto hicieron uso de la palabra el delegado Laines y el Presidente de la Federación unionista de estudiantes costarricenses.

Por la noche fuimos galantemente obsequiados con un espléndido banquete ofrecido por lo más conspicuo de la colonia centroamericana.

Al mismo tiempo participamos a usted jubilosamente que el sagrado Pabellón federal flamea desde ayer en la residencia de la Delegación Unionista.

De mañana a pasado se organizará en esta capital el gran Comité Central Unionista de Costa Rica, integrado por personas de lo más culminante de la sociedad costarricense.

Reiteramos a usted nuestro fraternal afecto.—Samuel Laines.—Venancio Callejas.

## El espantoso crimen del lunes pasado

El lunes pasado, en Cangel de Lepanto, fué muerto Antonio Contreras por un compañero suyo llamado Porfirio Romero.

El cadáver, que fué trasladado anteayer a Puntarenas, presenta cuatro horribles heridas causadas con machete y que dejaron en descubierto la masa encefálica por completo.

Una de estas heridas desarticularon por completo la cabeza.

Presenciamos el reconocimiento del cadáver por el victimario, quien dió muestras de una sangre fría sin precedentes.

Según detalles que hemos podido adquirir, el cadáver permaneció una noche en el campo.

Eligio Barrantes presenció el hecho y declara que Romero, sin

causa conocida, hirió a Contreras en momentos en que éste se inclinaba con el objeto de coger un *chillito* para arriar una bestia.

Al reo lo aprehendieron en casa de Célimo Baltodano, en donde vendió la cruceta con la cual cometió el crimen, que era de propiedad de Eligio Barrantes.

Cuando éste quiso evitar la consumación del crimen, fue amenazado con la muerte, y sólo con la ayuda de Claudio Alvarez, Manuel Gómez y Francisco Díaz fue como Barrantes logró amarrar al victimario.

Como dato casi-cómico diremos que Romero le pidió prestada la cruceta a Barrantes para sacarse una espina.

Valiente espina!

## El Presidente del Comité Unionista de Puntarenas

San José, 18.—Por telégrafo. Al Dr. Justo Pastor López

Puntarenas

Tenemos el gusto de comunicar a usted que en uso de las facultades de que estamos investidos le hemos nombrado Presidente del Comité unionista de Puntare-

nas, para cuyo efecto se servirá usted invitar a una reunión a todas las personas que en ese lugar simpatizan con la gran causa unionista.

En el acta que se levante exigirá usted a todos los concurrentes la promesa solemne de trabajar siempre por la Unión Centroamericana y se servirá enviarnos copia de dicha acta para los fines consiguientes. Nos suscribimos fraternalmente.—S. Laines.—V. Callejas.

# Fábrica de Refrescos de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS. -- DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho, frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

## EL HOGAR

### \* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \*

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de **₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00** adquiere usted una póliza de **₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:  
Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

## Felipe N. Román

### Fotógrafo -- Puntarenas

Retratos en todo estilo. Especialidad en fotografías para niños y señoritas. Con previo aviso se toman fotografías de noche.

**Todo trabajo se entrega a las 24 horas**

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

### - OLGA -

**LANCHA DE PRIMERA CLASE**  
**La más veloz en Puntarenas**  
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

**PRECIOS CORRIENTES**

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

## COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

**LUIS CASALVOLONE**

Agente en Puntarenas.

## Fotografía Monge Hnos.

Recientemente instalada en esta ciudad en **LOS BAJOS DE PEPINO**, ofrece sus servicios al culto público por teño por una corta temporada.

**Trabajos acabados, de acuerdo con las exigencias del Arte moderno**

## Hotel Pekin

PUNTARENAS.

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

## HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las **ALVARADO**

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

**LA COSTEÑA**

que es la mejor del puerto.

## Leyendo canjes centroamericanos

El vagabundo que divertía a las mozas de Tegucigalpa

De la revista «Tegucigalpa», que se edita en la capital de este mismo nombre, tomamos la siguiente nota:

En los barrios de esta capital todos conocen a Sebastián Salganagua, mañana en Costa Rica y cualquier otro día en Lima o en La Patagonia. Los viajes conti-

nuos le han dado alguna experiencia, y entre sorbo y sorbo de alcohol cuenta historias de guerra, pronuncia discursos, hace escamoteos, juega a la baraja y hace inverosímiles prestidigitaciones.

La literatura policiaca lo tiene siempre muy en cuenta a donde quiera que va. Y las clavos de los gendarmes han probado muchas veces de la sangre de su cabeza.

Revisando canjes de la tierra de los lagos, encontramos en *El Imparcial* el siguiente suelto:

«Es increíble que en Managua haya todavía gente que crea en

### GLORIETA LIRICA

#### ¿Por qué no fuiste mía?

En el jardín nostálgico de mis viejos amores viven aún los pétalos de un recuerdo constante: ¿por qué no fueron tuyas de mi rosal las flores, por qué no fueron míos tus ojos de bacante?

A través de los años te acaricio y te beso con las pupilas de una tórrida fantasía; si entre los erotismos de mi labio travieso se adormeció tu boca, ¿por qué no fuiste mía?

Por aguas de lirismo va como un dromedario, con la melancolía de una estrofa caucana, mi góndola de quejas hacia tu corazón;

Y sobre de la góndola llegará mi canario con su flauta de lírico, para que en tu ventana vibre la serenata de una muerta ilusión!

MIGUEL ANGEL CASAL

## Sang Chong & Cía.

**ALMACEN DE ABARROTES**  
IMPORTACION DIRECTA

Gerente -- **BENJAMIN SANCHEZ**

Teléfono N° 33 Puntarenas Apartado N° 16

## BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

## Careyería Franco. L. Huevo

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

## Dr. Justo Pastor López

**MEDICO Y CIRUJANO**

Radicado en Puntarenas.

**OFICINA**

o — 150 varas al Sur del Muellecito — o

# Teodoro Roiz

## Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --  
Administrado personalmente por su propietario  
**EMANUEL MOISO**

## Quong Tai Chong & Co.

Gerente - **JACOBO SANCHEZ**  
Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulperia  
Ventas al por mayor y al menudeo.  
Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27.

## Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»  
LA VENDE SU AGENTE  
**Manuel Burgos**

## MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888  
ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES  
DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON  
CONSTANTEMENTE RENOVADAS  
Dirección telegráfica: «Sing» — Puntarenas — Costa Rica.

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.  
MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ  
Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.  
**PEDRO CANALE**

## SE VENDE

un taller de trabajos metálicos  
frente a doña Sara París  
Entenderse con **JOSE INCERA**

## Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO  
CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES  
CURA EN OCHO DIAS  
Se vende en todas las Boticas

los hechiceros. En la Central de Policía se encuentra detenido Sebastián Salgado, por haber sido denunciado hechicero por unas mujeres del mercado.

Entrevistamos al referido reo y nos dijo:

—Se me acusa de hechicero, lo que es enteramente falso. Unas mujeres del mercado me instaron para que les hiciera unas cuantas pruebas de las que yo sé, que no son más que de pura prestidigitación. Por satisfacer su curiosidad les hice una de las más sencillas: me corté uno de los dedos, y vieron gotear la sangre, resultando después ileso. Ellas se sintieron horrorizadas y no dudo que han sido las que me han acusado, pensando tal vez que pudiera ocasionarles algún mal».

## Más bibliotecas que cantinas

El violinista argentino, Andrés S. Dalmau, tuvo una ligera entrevista con los redactores del diario *El Imparcial*, de Managua.

A propósito de esa plática, dice el colega mencionado:

«Más de veinticinco países ha recorrido el insigne violinista argentino. Con su sensibilidad de artista, con su capacidad mental y de hombre de mundo y letras, ha analizado el carácter de cada pueblo, que se refleja en el claro espejo del teatro. Desde el Sur hasta el Norte de la América y en Europa, ha estudiado las sensaciones que en el público causa su violín mágico.

Dalmau, después de hablarnos de la solidaridad entre los artistas y la prensa y de la acogida que le dispensaron los periodistas de Madrid, entra a juzgar los públicos que ha recorrido.

—En primer término, nos dice, por su talento artístico, está el colombiano. En ninguna parte he visto yo una más asombrosa intuición de arte, que es como un privilegio de la Naturaleza a aquellos hombres. Gente de apariencia ruda, descalza, jornalera, os habla de literatura con despejo y os da su opinión sobre la última representación teatral.

—¿Cómo se explica el fenómeno?

—Ya se lo dije, es como un don natural, y, además, en Colombia hay más bibliotecas que cantinas».

## Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario está *Magri, Magri* de tanto desvivirse por los clientes.

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía  
**LA COSTEÑA**

## Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

**CARBOLINA** Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

*Carbolina*  
*Hermanos Bilebon*

BOTICA FRANCESA

## Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa  
Gerente, **GIL CON**

Apartado No. 72. Puntarenas. Teléfono No. 30

## Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--  
del Tricófero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

## HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados.  
OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS  
Propietario:—*Angel María Figueroa*.

## SASTRERIA

de **TEODOMIRO ACUÑA**

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas  
al Oeste del Hotel Europa

## YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

## CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

— **CERVECERIA TRAUBE** —  
siendo nuestro activo agente en ese puerto don **NAPOLEON SOTO**.

San José, 1° de Septiembre de 1917.

## Dos horas a bordo del "SARMIENTO"

Atraídos por la curiosidad de ver de cerca el buque-escuela «Presidente Sarmiento», nos dirigimos, como tantos otros visitantes, a bordo.

Vimos que el buque es grande, aseado, cómodo y elegante.

Pero cuando fuimos presentados al señor Ingeniero maquinista don Antonio J. S. Quián, y departimos con él unos instantes acerca de los progresos de la República Argentina, dejamos de ver y empezamos a estudiar.

El Ingeniero señor Quián, amablemente, nos mostró el tercer censo de la República Argentina, obra compuesta de trece gruesos tomos, en los que, con infinidad de minuciosos detalles, se describe el territorio, la población (con indicación de sexos y edades), las industrias, la porción de tierra que cada una ocupa, el número de inmigrantes con indicación de nacionalidades, y, en fin, todo cuanto se desee conocer referente a esa próspera nación.

Nos hizo saber el señor Quián que la Armada argentina se compone de 26 barcos de lo más moderno, que hay dreadnoughts y torpedos y están para construirse doce barcos más que no han sido terminados por consecuencia de la Guerra europea. Nos hizo conocer nuestro amable cicero el buque «Presidente Sarmiento», mostrándonos los cañones del barco e indicándonos su mecanismo y alcance, del mismo modo que nos mostró el resto del armamento.

Mientras nosotros recorríamos el barco, la banda de música del mismo tocaba alegres piezas y los oficiales de a bordo, bailarines consumados, danzaban con las bellas porteñas.

Se nota en todo la más completa corrección, y la oficialidad se deshace en cumplimientos para los visitantes.

De repente se nos avisa que es la hora de volver a tierra. Estrechamos efusivamente la mano al señor Quián, nos despedimos de los demás oficiales y pesarosos regresamos al puerto.

Habían pasado dos horas.

## Celebración del gran día

Paquera, 16.

El día de la Patria fué celebrado en este distrito con una alegre fiesta que preparó nuestro Director escolar.

Oímos muy selectas recitaciones, entre ellas: «Saludo a la Junta de Educación» por Agustina Orellano; «Nacer y Morir» por Lalo Orellano; «El Grillo» por el mismo; «El labrador» por Agustina Orellano; «El beso maternal» y «Canción cívica», por Fermína Mojica; «La Virgen María» por Angelina Vivas; «La fraternidad de los niños» por Rita Gutiérrez; «El café y el maíz», diálogo, por Adela Centeno e Isabel Santamaría; «El Caracol» por

## Películas porteñas

Desde el día, o mejor dicho, desde la noche en que la «Sarmiento» se marchó, la tranquilidad ha venido nuevamente a cobijarnos. A las diez de la noche difícilmente se ve una alma por las calles, y entonces no tiene uno más remedio que irse a su casa con la plausible idea de que lo cobijen... en la cama, soñando por supuesto con las argentinas, ya que nuestras mujeres actualmente no hacen más que soñar... con los de la misma especie.

En fin, más vale lo viejo conocido que lo nuevo por conocer. Nos quedamos gustosos con nuestras antiguas diversiones, por ejemplo, con nuestro «Teatro Mascota» que, como se sabe, es el único que nos queda ya. Es mil veces preferible estar cómodamente sentado en una de las butacas de este popular Teatro, viendo el desarrollo de las emocionantes escenas de «La Diosa», antes que estar abordo de la «Sarmiento» con el corazón hecho un puño a fuerza de ver tantas cosas increíbles...

Increíbles, sí, pero no podemos puntualizar. Claro está que podríamos puntualizar, podríamos decir: «Esto pasó», pero no queremos meternos en una camisa de once mil varas. El público sabe perfectamente qué pasó. ¿Para qué decirlo a gritos? Únicamente queremos hacer constar aquí que la sociedad porteña no tomó parte en el escándalo amoroso. Nuestro elemento femenino no puede ser más digno ni más honrado. Fueron otras, fueron algunas que aquí son aves de paso, fueron, en fin, elementos extraños a esta sociedad.

Todo esto es una barbaridad social. Y no hay más remedio que callarse. ¿Cómo meterse uno en semejante lío? Callémonos, pues, pero observemos en silencio, tomemos nota de todo esto, hagamos acopio de detalles, que todas estas noticias nos servirán para cuando llegue el momento de buscar esposa...

**Fume Ud. Cigarrillos "CASTAING", de los más exquisitos y elaborados con tabaco IZTEPEQUE.**

«El Correo de la Costa»  
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN, \$1.00 MENSUAL.

Ventura Ortega; «Al acostarse» por Ruperta Ortega, y muchas más, todas preparadas con esmero y recitadas con muy buena dicción.

Se cantaron los himnos centroamericanos y otras canciones con perfección.

Durante los intermedios nos deleitó la música regional de marimba.

La concurrencia fué numerosa y los alumnos fueron obsequiados por la activa Junta con un refresco.

El señor Director pronunció una alocución alusiva al acto que fué muy aplaudida, y para terminar bailaron los niños hasta las 6 p. m.

Corresponsal

## Asteriscos noticiosos

Desde Alajuela nos escribe un amigo diciéndonos que las fiestas patrias este año se celebraron en aquella ciudad sin entusiasmo.

Hoy parte para San José doña Albertina de Sagel. Feliz viaje le deseamos a tan distinguida señora.

Estuvo entre nosotros don Agustín Luján, poeta. A bordo de la «Sarmiento» escribió un magnífico soneto «A la Argentina» que le valió aplausos y felicitaciones de parte de la oficialidad de esa fragata.

El doctor don Justo Pastor López, quien goza aquí de generales simpatías y quien acaba de ser nombrado Presidente del Comité Unionista de Puntarenas, está ya trabajando en el sentido de reunir aquí en un solo grupo a todos los simpatizadores de tan noble causa. En breve se efectuará la primera reunión.

Don Octavio Jiménez G., Administrador de Correos de esta ciudad, es hombre que se esclaviza en el cumplimiento de su deber. Tal hemos podido comprobarlo últimamente.

En representación del señor Ministro de la Guerra—quien había sido invitado para un banquete a bordo del «Sarmiento»—vino a Puntarenas el Coronel don Eduardo Calsamiglia. El señor Calsamiglia regresó a la capital en la noche de ese mismo día y en tren expreso. En éste también regresó a San José don Roberto Brenes Mesén, Ministro de Instrucción Pública.

De buena fuente sabemos que en breve se dará aquí comienzo a una enérgica campaña moralizadora en beneficio de la salud pública contra el sinnúmero de mujeres de mal vivir que hasta la fecha no están inscritas.

Vino de Esparta don Jesús Vega en compañía de su simpática hija Nelly y de la señorita Ester Carvajal.

Completamente restablecido ha regresado del interior nuestro amigo don Manuel Monge, a quien de manera atenta saludamos.

Don Manuel J. Grillo vino ayer de San José. Lo saludamos afectuosamente.

SI NO LE GUSTA ESTE PERIÓDICO, DEVUÉLVALO INMEDIATAMENTE

## Aviso

Todo asunto relacionado con los fondos de esta Empresa debe entenderse con don Reinaldo Jiménez directamente.

## PROTESTA

contra la Empresa de Vapores

Chomes, Sep. 16.

Señor Director de El Correo de la Costa

Puntarenas

Señor Director:

Por medio de su importante periódico protestamos enérgicamente contra el mal servicio de la Empresa de Vapores, la cual, cuando por algún motivo se presenta alguna dificultad, debiera ponerla inmediatamente en conocimiento de los vecinos de este lugar.

El domingo pasado, por ejemplo, numerosas personas tuvimos la paciencia de esperar la gasolina durante horas enteras en el muelle, y la gasolina en referencia por fin no apareció.

El Agente don Aníbal Torres tenía ya los *tiquetes* hechos, y finalmente se vió obligado a devolver el dinero a cada cual.

El día entero permanecimos en el muelle, y, lo que es más serio aún, junto con nosotros se encontraba—también en espera de la gasolina—un enfermo de gravedad.

Esperamos, pues, que otra vez no se vuelva a cometer semejante barbaridad.

S. S.

## La Gran Circulación del Correo de la Costa

es para Usted, señor comerciante, una garantía de provecho en el ANUNCIO

### UNA JOVEN DE 24 AÑOS QUE SUFRÍA TERRIBLE DOLOR DE OVARIOS



«Seguramente les interesara a Vds. conocer los resultados que obtuve con su HORMOTONE. He administrado diez tabletas de ese medicamento a una joven de 24 años, una verdadera mártir del terrible dolor de ovarios, y cuya menstruación nunca fué normal. Los dolores llegaron a ser tan agudos que dos célebres doctores aconsejaron se practicase la ovariectomía. Receté a la paciente el HORMOTONE, y al visitarla a los dieciocho días de haberlo tomado, pude notar este resultado: por vez primera en su vida la menstruación había sido normal, y hacía ocho días que los dolores cesaron en absoluto. No se exagera repitiendo que la enferma había sufrido el tremendo dolor de ovarios durante más de un año sin hallar más alivio que el de la morfina.»

El HORMOTONE es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos.

KINAZYME: especial contra la tuberculosis. De gran eficacia cuando falta el apetito.

TRYPSOGEN: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Diríjase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

## EL BAILE

en el Centro de Artesanos

El sábado pasado, según dimos cuenta en nuestro número anterior, se efectuó un simpático baile en los salones del Centro de Artesanos de esta ciudad.

Como se sabe, la Directiva de este Centro actualmente se halla integrada así: Presidente, don Francisco L. Segura; Vicepresidente, don Humberto Canessa; Secretario, don Isaac Angulo; Tesorero, don Francisco L. Huezó; Fiscal, don Pedro Umaña; vocales, don Leoncio Pérez, don Pedro Alvarez, don Manuel Galagarza, don Juan R. Guevara y don Rogelio Blanco.

Es Admenistrador del Centro nuestro buen amigo don Guadalupe Somarribas.

Al entrar fuimos atentamente recibidos por el Sr. Presidente don Francisco L. Segura, y luego pudimos darnos cuenta de que la música estaba a cargo de la banda que traía consigo la fragata «Presidente Sarmiento». La dirigía don Lorenzo Fresia, italiano.

La mayor parte del elemento masculino estaba integrada por marinos de la «Sarmiento», y de los socios del Centro que asistieron a dicho baile únicamente recordamos ahora a don Miguel A. Calderón, don Magdaleno Bustillos, don Juan Canessa, don Darío Machuca, don Abelino Muñoz, don José María López, don Malaquías Seas, don Miguel A. Serrano y don Nicolás López.

Los tres salones de baile estaban graciosamente adornados, y por ellos vimos deslizarse juvenilmente a Aurora Somarribas y Mercedes Gudiño, a Armida, Benice y Lupita Canessa, a Inesita Méndez, Magdalena Segura, Rafaela Martínez, Claudia Bustillos, Carmen Segura, Esmeralda Flores, Graciela Orocú, Evangelina Apú, Mercedes Segura, Lupita y María Molina, Moncha Morales, René Antillón, Aurelia Alvarez y María del Rosario Alvarez.

Se bailó hasta las tres de la mañana.

Sabemos que el 12 de Octubre próximo será la gran fiesta de los artesanos.

## El día de la Patria en Cañas

Cañas, 16.

El día de la Patria celebróse aquí espléndidamente.

El Sr. P<sup>o</sup> don Luis Leipold cantó un *Te-deum*. El Himno Nacional fue cantado por ambas Escuelas. Pronunció un discurso don Nazario López. Otro don Remberto Briceño. El diálogo «Resoluciones extremas» fue desempeñado por el Sr. T. Baez y la señorita Berta Cerdas. Hubo además exhibición de costuras y productos agrícolas escolares. Se llevó a la escena la comedia intitulada «Las infulas del dinero». Fueron repartidos certificados honoríficos a los niños. El día 14, por la noche, baile social magnífico en el Palacio municipal, baile en el cual desempeñaron el cargo de recibidoras las señoras doña Tina de Acosta y doña Lupe de Salazar en compañía de las señoritas Esperanza Martínez y María Aví Mojica.

Corresponsal

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía LA COSTEÑA